

La població aturada a la Comunitat Valenciana en 2017 presentava una taxa de no-adherència del 13%, la qual cosa es tradueix en més de 244.700 tractaments abandonats o no iniciats.

Este col·lectiu pagava fins ara el 40% dels seus tractaments dependent de la seua malaltia. Amb esta mesura, més de dos-cents trenta mil persones tenen garantida la gratuïtat dels seus medicaments. Perquè qui ja patix l'atur no pot patir a més l'exclusió sanitària; almenys, no amb este Consell.

Este Consell treballa per a generar ocupació i oportunitats per a totes les persones. Esta legislatura, ho he dit abans, 190.000 persones han trobat treball, però encara són molts els que no tenen treball, massa, i necessiten sempre l'esforç i el suport.

Totes les previsions diuen que la comunitat continuarà el seu camí de recuperació, però és necessari blindar els drets mentres esta recuperació finalment es materialitze.

Senyories, estem parlant d'equitat, d'utilitzar l'acció política per a construir una societat més justa i més solidària. Este és el camí emprés pel govern del botànic que es reflectix en els pressupostos on es marquen les prioritats.

Per això en este camí de lluita contra la desigualtat, davant la malaltia, vull anunciar que l'eliminació del copagament per a les famílies monoparentals serà una realitat abans de finalitzar l'estiu. *(Aplaudiments)* I abans que finalitze l'any també ho serà per a les persones titulars i beneficiàries de la renda d'exclusió.

Amb estes mesures avancem per ser eixa societat que volem: una societat justa, solidària; una societat en la qual ningú mai es quede al marge.

Gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Continuem amb la sessió de control; ara, amb la pregunta que formula el síndic del Grup Parlamentari Podemos-Podem, senyor...

El senyor Estañ García:

Gràcies, president.

En primer lugar, señor Puig, felicitarnos por el cumplimiento de lo acordado en los presupuestos y, también, recordar la necesidad de ampliar no solo a las familias monoparentales, sino al colectivo de trabajadores pobres.

Otra de las necesidades fundamentales de esta legislatura era iniciar el cambio de modelo productivo tras años de especulación y turismo precario.

Tras tres años, donde deberíamos de tener claro hacia dónde queremos ir, le preguntamos si cree compatible una apuesta

por el aterrizaje masivo de turistas como el que nos contará más tarde, así como la venta de infraestructuras estratégicas con un modelo que apueste en la práctica por apoyar a las pymes y el valor de nuestro territorio.

Gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Senyoria, la resposta..., serà el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies.

Muchas gracias, señor Estañ.

Moltes gràcies, president.

La gran prioridad económica de este Consell es el empleo y pasar de una economía de la especulación a una economía de la innovación.

Evidentemente estamos en un proceso de transformación económica en la que, evidentemente, también, para nosotros el factor fundamental es la productividad; la productividad entendida en lo que es la suma de capital físico, capital humano y, sobre todo, basado en la tecnología y el conocimiento. Una economía sana, diversificada y con mayor productividad que no tiene por qué plantearse ningún tipo de, digamos, contradicción.

La política de La Generalitat para impulsar la economía valenciana, la industrialización y la competitividad de nuestras pymes no se centra, por tanto, en solo dos actuaciones.

En primer lugar, señor Estañ, estoy seguro de que no es su intención, estoy seguro, pero no se puede demonizar el turismo. El turismo es en estos momentos el 14% de nuestro empleo, es el 13,2% de nuestro PIB, son más de trescientos mil puestos de trabajo, y tenemos que mejorar mucho la calidad de empleo y por eso vamos a hacer un plan contra la desestacionalización y para mejorar la calidad del empleo y mejorar la formación de los trabajadores. Pero es evidente que el turismo es fundamental y lo va a ser en el futuro, incrementar el turismo, incrementar la calidad del turismo y la sostenibilidad. Ese es el eje central de nuestra política en turismo.

Y respecto a la política en infraestructuras estratégicas, lo primero que hemos hecho es intentar rescatar aquel capital físico que estaba absolutamente inactivo, que estaba absolutamente paralizado. El ejemplo paradigmático es Parc Sagunt.

Parc Sagunt ha pasado de ser un proyecto absolutamente paralizado en vías de abandono, porque además no se entendían dos gobiernos que teóricamente tenían la misma concepción ideológica y, finalmente, ahora es uno de los

ejemplos más exitosos de un parque industrial en los últimos años en España. Por tanto, ese es el camino.

Como lo es también la necesidad de consolidar nuestra presencia en los puertos. Es fundamental. El 14,7% del tráfico portuario español está en la Comunitat Valenciana y es la tercera parte del tráfico de contenedores. Entre otros, alrededor del 50% del comercio exterior entre España y China pasa por el puerto de Valencia –de eso hablaremos más tarde.

Pero eso es lo que hay que hacer. No se trata de vender infraestructuras estratégicas. Se trata de garantizar que nuestros puertos sean de verdad estratégicos, y no sean simplemente puertos cansinos y de paso.

Por tanto, lo que plantea de las pymes para nosotros es una obsesión –el *conseller* de economía lo sabe perfectamente y lo está haciendo perfectamente– y el plan de reindustrialización fundamentalmente es para las pymes. Y le digo una cosa, en las misiones comerciales como esta quienes han venido con nosotros han sido las pymes fundamentalmente, porque las grandes empresas tienen otros parámetros para poder acudir.

Por tanto, para nosotros es una obsesión que ese ecosistema de pymes que tenemos en la Comunidad Valenciana cada vez tenga mayor acceso a la innovación, y por eso hemos hecho la agencia de innovación, porque la agencia de innovación sobre todo se trata de transferir tecnología y transferir todo tipo de conocimiento a las pymes, porque las grandes empresas tienen sus departamentos de I+D.

El 99,8% del total de empresas son pymes, con menos de diez trabajadores. Por tanto, es evidente que ahí es donde nosotros queremos sobre todo actuar.

Es más, una buena noticia también para aquellos que dicen que no me gustan los datos, hay un dato que es muy importante, y es que en la Comunitat Valenciana ha crecido el doble que en España el crecimiento o nacimiento de nuevas pymes en este tiempo, y la política industrial ha pasado de 71 millones a 128 millones de euros. Y eso es todo, prácticamente todo, para las pymes.

Y, finalmente, lo que para nosotros también es fundamental es que el crecimiento de los salarios también ha crecido dos puntos más –2,6 aquí, menos de 0,1 en España–, ha crecido en la Comunitat Valenciana. Ya sé que es manifiestamente insuficiente, pero, señor Estañ, tendrá que convenir que estamos por un camino acertado.

Gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Senyor Estañ, síndic del Grup Parlamentari Podemos-Podem, té vosté la paraula.

Quan vosté vullga, senyor Estañ.

El senyor Estañ García:

Moltes gràcies, president.

Ya tuvimos ocasión de plantear este debate hablando sobre el proyecto Puerto Mediterráneo –proyecto que ahora parece volver a reactivarse añadiendo algo de verde– y que seguimos encontrando contrario al objetivo de un nuevo modelo comercial, urbanístico y económico que traiga riqueza y bienestar para la mayoría de valencianos y valencianas.

Para nosotros y para la gente que confió en este cambio pensamos que el proyecto del *botànic* no es solamente un freno a las políticas de corrupción y de..., fracasadas económicamente del Partido Popular, sino un cambio radical de este modelo.

Y mientras decimos apostar por nuestro sistema de pymes y por poner en valor nuestro territorio, yo creo que esto contrasta con varias decisiones adoptadas y nos preocupa que de nuevo ese territorio, que es la mayor riqueza que tienen a su alcance las pymes, sea objeto de reparto entre otros intereses y, de nuevo, ante una falta de horizonte o una falta de voluntad, recurramos al viejo modelo del Partido Popular de turismo masivo. No por nada, sino porque sabemos adónde nos trae este modelo, de donde viene y sabemos que es la mejor forma de repetir lo que nos ha traído hasta aquí.

Y por eso nos preocupa, porque no se pueden hacer políticas a la vez para favorecer a productores locales y desburocratizar para favorecer la entrada de competidores extranjeros en los mismos sectores, simplemente no se puede hacer.

Nos preocupa, por tanto, el orden de prioridades del Consell en este sentido. Pensamos que el Consell debería estar priorizando una estrategia industrial integral que aúne calidad y diferenciación del producto con unos sueldos y unas condiciones laborales dignas.

Y, sin embargo, por lo que hemos oído y por lo que hemos visto en algunas manifestaciones, parece que se está prefiriendo poner la alfombra roja a algunas multinacionales y apostar por la atracción de turistas. Y ya hemos tenido este debate en más de una ocasión. Evidentemente, el turismo es fundamental en nuestra *comunitat* y lo debe de seguir siendo, y por eso hay que cuidarlo.

El reto que tenemos en nuestra *comunitat* –y ya lo comentamos– no es de número de turistas. El número de turistas aumenta cada año. Cada año se batan récords. El problema no es de falta de turistas. El problema es de falta de derechos laborales y falta de herramientas para gestionar esa masividad que está creando tanta conflictividad en nuestras ciudades y en nuestro territorio. (*Aplaudiments*)

Por tanto, hay dos formas de entender la política turística para nosotros: la primera, potenciar ese aterrizaje masivo de turismo a granel –son palabras suyas, no mías–; la segunda, comprender que el turismo así pensado puede generar riqueza, pero una riqueza que no está en absoluto bien repartida y que lo que sí reparte son esos efectos perjudiciales sobre el territorio, trabajadores y vecinos y vecinas.

Lo que significa que, pese a ese aumento cuantitativo, las camareras, los cocineros, las recepcionistas, las Kellys siguen viviendo a día de hoy –y eso lo dicen los datos y lo manifiestan– una situación de precariedad preocupante, que sí debería ser una de las cuestiones prioritarias para el gobierno del *botànic*. Y no tanto la cuestión de la hospitalidad, que nos parece perfecta y está genial, pero tanto empeño en fomentar la hospitalidad, parece que los que dudan de la hospitalidad del pueblo valenciano sean ustedes.

Por tanto, sin solucionar estos problemas estructurales, seguir hablando de atraer turistas de forma masiva, pues no tiene mucho sentido. Por tanto, no tenemos un problema de falta de turistas; lo que tenemos es de falta de derechos.

Desarrollar un modelo que proteja nuestro pequeño comercio, nuestros derechos laborales y nuestro territorio es, por tanto, el objetivo fundamental para ofrecer un presente, pero sobre todo un futuro digno a los valencianos y valencianas.

Esto, a un año de fin de la legislatura, sigue siendo la gran asignatura pendiente del Consell y es evidente que no es tarea de un día, es evidente que no es tarea de un día, pero justo por eso no entendemos algunas dudas y no entendemos algunas de las prioridades.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El señor presidente:

Moltes gràcies, senyor Estañ.

Li acabarà de contestar el president del Consell en el poc temps que queda.

El señor presidente del Consell:

Moltes gràcies, president.

Muchas gracias, señor Estañ.

No..., no hay duda de la transición que queremos hacer hacia un modelo económico diferente.

Pero mire, que la Comunitat Valenciana haya sido la autonomía donde más han crecido las inversiones extranjeras –1.000 millones de euros el año pasado–, eso no compite con las pymes. Ayuda a las pymes.

¿Se imagina la cantidad de pymes que cerrarían si no existiera Ford? Y esto mismo pasa en el turismo. ¿Se imagina la cantidad de pymes que cerrarían si no hubieran visitado la Comunitat Valenciana 28 millones de personas en 2017?

Las pymes son las primeras beneficiadas de que haya inversiones. Y es evidente que no puede haber una contradicción entre grandes empresas y pequeñas empresas. El mercado es como es, no como ni usted ni yo quisiéramos que fuera.

Y, evidentemente, en el sector turístico, la precariedad es lo que hay que combatir, y por eso estamos preparando un plan

contra la estacionalidad, acordado con empresarios y con sindicatos para conseguir finalmente que haya estabilidad en el empleo.

Y respecto al comercio, simplemente, cuando quiera podemos hablar, pero el gran enemigo en estos momentos del comercio, desde luego, el del pequeño comercio, es sobre todo una nueva realidad; y tenemos que ayudar para que el nuevo comercio exista de verdad, pero no con medidas simplemente proteccionistas, sino con medidas de inteligencia activa.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El señor presidente:

Moltes gràcies, president.

Sí, senyor Josep Almería, té vosté la paraula, senyoria.

El señor Almería Serrano:

Moltes gràcies, president.

Senyor Puig.

El seu govern ha utilitzat quasi una legislatura per a elaborar el Pla estratègic d'industrialització al País Valencià. Estem convençuts que és un pilar dins del canvi de model productiu. Dins d'este pla s'intenta, i emmarcat dins de l'estratègia de política industrial, sectorialitzar i aplicar els grans objectius d'esta estratègia de política industrial.

Però tot açò va a revertir, fonamentalment, en un dels indicadors de l'EPI 2020, que serà aconseguir que hi haja un pes relatiu de la indústria, del 20% o major, eh?, en el PIB. Açò no s'està aconseguint, i en el procés de creixement vegetatiu ho aconseguiríem al 2022-2023.

La pregunta és: quines van a ser apostes addicionals del govern per donar un impuls decisiu al procés de reindustrialització del País Valencià en este final de la legislatura? (*Aplaudiments*)

Moltes gràcies.

El señor presidente:

Moltes gràcies, senyor Almería.

Li contestarà l'honorable conseller d'economia i model econòmic.

El señor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyor president.

Senyor Almería, mire, des del primer moment este Consell té molt clar que havia de fer política des de la realitat i no des de la virtualitat. I per a fer política des de la realitat hem de fer-la en companyia de tots i cadascun dels sectors. És de veres que eixe objectiu de reindustrialització del territori és imprescindible fer-la amb ells. Estem treballant-la. Tenim després de tres anys un pla estratègic de la indústria i resulta que els mateixos sectors estan aportant quines són les necessitats per a millorar en eixa qualitat, diferenciació del producte, posicionament dels seus productes en el mercat. I probablement no arribarem a eixe 20% del PIB que ens vam marcar en un principi, però sí que és de veres que estem fent una política a mitjà i llarg termini, tenint com a eix fonamental la reindustrialització del nostre territori, i això és un exemple, la innovació amb l'lvace, instituts tecnològics i l'AVI, la transformació del model energètic en què estem treballant i estem treballant d'una forma molt seriosa i la internacionalització, perquè els nostres productes, els productes que fan els empresaris i les empresàries del nostre territori estan molt ben posicionats en el món perquè portem tres anys creixent en l'exportació, i fins i tot en el primer trimestre del primer any també en un 2,8 hem tingut un creixement respecte al mateix període de l'any anterior.

Per tant, estem posant les bases. Eixes bases hem de fer-les des de la realitat, des de la proximitat i amb tot el rigor del món. I pense que este Consell està aconseguint-ho. Esperem que en un futur no massa llarg, la veritat que eixe benestar i eixa cohesió social per la qual estem treballant l'aconseguiem per a totes les persones que viuen en este territori. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller.

Senyoria, té vosté la paraula, senyor Montiel.

El senyor Montiel Márquez:

Sí. Gràcies.

Señor presidente, la elección de la huerta de La Punta para la ubicación de la ZAL fue un error estratégico que destruyó 750.000 metros cuadrados de huerta protegida, y fue también un abuso de autoridad en su ejecución.

Hay además acabada desde el 2006, tenemos ahora apenas poco más de trescientos mil metros cuadrados urbanizados que están vacantes porque esa ZAL es pequeña y cara. Además, ha tenido un coste enorme en términos sociales y ambientales.

Hay dos sentencias del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana y una del Tribunal Supremo que dicen que el Plan especial de La Punta y su ejecución fueron ilegales. Pero, en cambio, La Generalitat, el Ayuntamiento de Valencia y la autoridad portuaria están reproduciendo el nuevo plan especial, que es prácticamente idéntico al anterior simplemente adosándole un carril-bici.

Tenemos, por tanto, una ZAL pequeña y vacía. Y yo le pregunto: ¿cree usted, cree su gobierno que podremos tener una ZAL adecuada, con capacidad de crecimiento, cuya ubicación idónea es Parc Sagunt, al que usted se ha referido? ¿O va a seguir apostando por una ZAL ilegal, pequeña e inviable, como la que destruyó la huerta de La Punta?

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

Li contestarà la vicepresidenta del Consell... El president del Consell li contestarà.

El senyor president del Consell:

Senyor Montiel. *(Veus)*

Senyor Montiel, mire, efectivament, efectivament, si nosaltres estiguérem... *(Veus)* Conteste entre altres coses perquè he assumit la cartera d'obres públiques, ja que la nostra consellera... *(aplaudiments)* té el permís de maternitat. Assumim el seu dret visibilitzant el dret de totes les dones valencianes. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Senyories.

El senyor president del Consell:

Senyor Montiel, si estiguérem ara en condicions de poder planificar sense el que ha passat, jo estic absolutament d'acord amb vosté. Perquè efectivament s'ha demostrat, i s'ha demostrat d'una manera clara, que tot allò que se va fer fins ara fa anys, i anys i anys, quasi dos dècades, i no té cap resultat. I un dels problemes greus que té precisament en este moment el port de València és que no té al seu voltant una zona logística potent.

El futur quin és? Sense dubte, el futur és Parc Sagunt II, per al qual ja estem treballant i anem a fer possible que siga, ara sí, de veritat, un gran impulsor de tota l'economia valenciana i serà el gran polígon de tot el Mediterrani. I això serà una realitat.

Ara bé, ara hem de vore de quina manera se dóna solució a un problema que està ahí i que almenys necessitem ja sòl industrial prop perquè moltes inversions se'n van perquè no tenim eixe sòl preparat.

Gràcies. *(Aplaudiments)*